



## Detailansicht des Regelungsvorhabens

### Überwachung gefährlicher Verkehrsverstöße verbessern

**Stand vom 30.06.2025 15:27:39 bis 14.08.2025 17:14:33**

**Angegeben von:**

Deutscher Verkehrssicherheitsrat (DVR) e.V. (R001997) am 24.06.2024

**Beschreibung:**

Die Sanktionierung gefährlicher Verkehrsverstößen ist dem Gefährdungspotenzial anzupassen. Die BReg wird aufgefordert, mit den Ländern eine Reform des Sanktionensystems zu erarbeiten. Dabei ist eine Anhebung der Verwarnungsgeldobergrenze anzustreben. Zur Erhöhung der Fallzahlen bei der Fahrerermittlung ist die Einführung einer Halterverantwortlichkeit mit Exkulpationsmöglichkeit (z. B. Fahrerbenennung) zu prüfen. Der DVR fordert die Schaffung einer bundesgesetzlichen oder zumindest einer bundesweit einheitlichen Grundlage für die Verkehrsüberwachung. Es sind anlassbezogen verdachtsunabhängige Alkohol- und Drogenkontrollen einzuführen. Dazu sollte die in § 36 Abs. 5 StVO enthaltene polizeiliche Verkehrskontrollbefugnis im StVG neu geregelt werden.

### Betroffene Interessenbereiche (1)

Straßenverkehr [alle RV hierzu]

### Betroffene Bundesgesetze (5)

StVG [alle RV hierzu]

StGB [alle RV hierzu]

OWiG 1968 [alle RV hierzu]

BKatV 2013 [alle RV hierzu]

FeV 2010 [alle RV hierzu]